



23 ABR 2020

Nº. 8

**SALIDA**

**PRESIDENTE  
CONSEJO DE COLEGIOS DE ENFERMERÍA  
DE CASTILLA LA MANCHA**

C/ Pedrera Baja 47 bajo  
13003 Ciudad Real

Ciudad Real, 23 de abril de 2020

**Excmo. Sr. D. Emiliano García-Page Sánchez  
Junta de Comunidades de Castilla La Mancha  
Presidente**

**Estimado Presidente:**

En los últimos días estamos recibiendo en nuestros Colegios Oficiales de Enfermería demandas de información por parte de numerosos colegiados que nos piden aclaraciones sobre la existencia y dotación de material de protección en las diferentes Gerencias de Area de nuestra región para hacer frente a la labor necesaria para atender la alta demanda asistencial derivada de la emergencia sanitaria causada por la pandemia de Covid 19.

Los profesionales siguen trasladando a nuestros Colegios Profesionales que no tienen material de protección suficiente; que lo que hay lo tienen que reutilizar durante tres y cinco días y que se siguen fabricando batas con bolsas de basura.

Esta puede ser una de las principales razones por la que los contagios de los profesionales se siguen disparando, tal y como ponen de manifiesto los datos del Ministerio de Sanidad que reconocen 33.153 profesionales infectados, lo que supone ya el 15,91% de los casos confirmados en nuestro país o la última encuesta que hemos realizado desde el Consejo General de Enfermería en la que los resultados preliminares nos



muestran que en torno a 70.000 enfermeras han tenido o tienen síntomas compatibles con la COVID-19.

Como representante institucional de los más de 12.000 profesionales de enfermería de Castilla La Mancha me dirijo a ti pidiéndote, con serenidad pero con todo el rigor, el esfuerzo necesario para que se profesionalice de una vez por todas la gestión de la pandemia. Nosotros, desde nuestro ámbito institucional como representantes de la profesión sanitaria más numerosa de nuestra región, nos sumamos con lealtad a esa tarea para que, uniendo fuerzas, se puedan adoptar las decisiones necesarias en base a la realidad existente en los hospitales y centros sanitarios.

Es incomprensible que a día de hoy nuestros profesionales sigan así, sin material adecuado. Son muchos los centros sanitarios que siguen sin disponer de todo el material de seguridad necesario para poder prestar la asistencia sanitaria sin necesidad de jugarse la vida. A Todo ello hay que añadir la precariedad de medios con que trabajan nuestras enfermeras y enfermeros de los centros de atención socio-sanitaria.

Todavía hay muchísimos profesionales que no tienen trajes EPIs adecuados, mascarillas FFP2 o FFP3, batas impermeables, protecciones oculares adecuadas, guantes. Seguimos obligando a los profesionales a jugarse su vida y a poner en riesgo la de sus familias porque al volver a casa conviven con ellos. Tampoco hay test para todos los profesionales sanitarios y, por tanto, en muchos casos no tienen posibilidad de confirmar si realmente están contagiados o no, con el riesgo que esto supone para ellos, para sus familiares y para los pacientes.

Vivir a diario el sentimiento de desprotección e impotencia que sufren es desalentador, y esta sensación se acrecienta con el paso de los días. Situaciones como ésta resultan absolutamente intolerables.



Por todo ello pongo en tu conocimiento todas estas cuestiones al tiempo que te pido que se articulen las gestiones necesarias que protejan a nuestros profesionales sanitarios como es debido, reconociendo una protección de máximos en los protocolos, dotando del número y calidad necesarios los equipos de protección individual, no recomendando su reutilización y realizando test masivos a los profesionales que están en primera línea combatiendo esta emergencia sanitaria.

Con el deseo de que, con el esfuerzo de todos, podamos contribuir a acabar con esta pandemia y normalizar la situación en nuestros hospitales, centros de salud y residencias de atención socio-sanitaria me despido de ti enviándote un cordial saludo.



**Fdo.: Carlos J. Tirado Tirado**

**Presidente del Consejo de Colegios de Enfermería de Castilla  
la Mancha.**